

第526号

週刊さんいん学問

めざして読もう



きょうの紙面

2

マンガで習っちゃオ!

3

「くりとくら」作者の中川さん

4

まなぶんクロス / 投稿ひろば

勝利したトランプ氏 「アメリカを再び偉大な国に」

アメリカ大統領を選ぶ4年に1度の選挙が11月5日に行われ、共和党のドナルド・トランプ前大統領(78)が、民主党のカマラ・ハリス副大統領(60)を大きく上回る票を集めて勝ち、来年1月から再び大統領となることが決まりました。トランプ氏は「アメリカを再び偉大な国にする」と宣言しました。

米大統領選

312の選挙人集める



アメリカ南部フロリダ州の集会会場でトランプ氏(11月6日ロイター共同)

大統領選挙は、国民による投票で首都ワシントンと50の州ごとの勝者を決めます。最終的に大統領を選ぶことができるのは、首都やそれぞれの州に割りふられている「選挙人」538人で、トランプ氏とハリス氏は、どちらがより多くの州で勝ち、選挙人を集められるかを争っていました。

1月に向けて準備

トランプ氏は6日、自宅に近いアメリカ南部フロリダ州ウエストパームビーチの会場に姿を現し、おうえんする人たちに勝利を伝えました。となり合うメキシコからア

ドナルド・トランプ氏(来年1月大統領就任) これまでの発言

国境をふうさして、アメリカに隠れてとどまっている移民を追い出す

強く安全で豊かなアメリカを実現するまで休むことはない。アメリカを再び偉大な国にする

まずはアメリカを第一に考えることから始める

ロシアとウクライナの戦争を終わらせる

アメリカへの全ての輸入品に税金を課す。特に中国からの輸入品は税金を高くする



ニュースなせなに?

まなぶんクロス

(11月27日付紙面から出題) 今年の本のベストセラーランキング(昨年11月20日〜今年11月17日集計を)

情報会社オリコンが発表しました。期間内に推定で約74万4千部売れ、1位になった本は何でしょう。

- ① 成瀬は天下を取りに行く
- ② 大ピンチすかん?
- ③ 変な家?
- ④ 11の問取り図

クイズの答えは4面へ

今後の政策に注目と不安
次のアメリカ大統領になるトランプ氏が、どんな政策を進めていくのか、アメリカ国民だけでなく世界が注目しています。初めて大統領になった2017〜21年には、自分の国の安全や経済を何よりも大切に、同盟を結ぶ国との協力関係に、ひびが入りました。次の政権でも再び「アメリカ第一主義」を打ち出して、世界を混乱させるのではないかと不安に思う声も多くあります。



アメリカ・ニューヨークでトランプ氏(左)と話すイロン・マスク氏(11月16日(Brad Pennen/Imagine Images提供、ロイター共同))

アメリカにこそそりと入国する人たを防ぐため「国境をふうさする」などと演説し、大きなはくしゅとかんせいを送られました。
6日から新しい政権の立ち上げに向けて準備を始め、石破茂首相やウクライナのゼレンスキー大統領、イスラエルのネタニヤフ首相、韓国の尹錫悦大統領らと電話で話しました。また選挙でトランプ氏を助けた実業家のイーロン・マスク氏(53)が、新しくつくる政府の機関のトップになることも発表しました。

文化

日本を代表する詩人の谷川俊太郎さんが11月13日に東京都の病院でなくなりました。92歳でした。10代で詩を作り始め、20歳の時に出した初めての詩集「二十億光年の孤独」が注目されました。なくなる直前まで70年以上も、詩を作り続けました。

詩人・谷川俊太郎さんなくなる



ようなリズムを持つ谷川さんの作品は、子どもから大人まで、たくさんの人に読まれ、国語の教科書にも「朝のリレー」や「生きる」などがのりました。英語や中国語など多くの言語に翻訳され、中国の賞も受けるなど、外国でも多くの人に読まれています。「もこもこもこ」などの絵本や、アニメ「鉄腕アトム」のテーマソングの歌詞を作った谷川俊太郎さんは2021年12月、東京都杉並区の自宅で、「マザー・グースのうた」や絵本「スイミー」を翻訳したりするなど、いろいろな分野で活動しました。

スポーツ

大相撲九州場所は11月24日、福岡市博多区の福岡国際センターで千秋楽を迎え、東大関琴桜(27)＝本名鎌谷将且さん、千葉県出身、佐渡ヶ嶽部屋＝が14勝1敗で初優勝をはたしました。西大関豊昇龍とは同じ勝敗数同士の決戦となりましたが、琴桜ははたき込みで制しました。来年1月の初場所では、13勝2敗で準優勝の豊昇龍とともに

大関琴桜(倉吉市)が初優勝



横綱昇進に挑みます。佐渡ヶ嶽親方(元関脇琴ノ若)の長男である琴桜は、今年1月の初場所後に大関昇進。5月の夏場所から祖父で先代師匠の元横綱琴桜(倉吉市出身)からしこ名を受け継ぎ、くしくも祖父と同じく大関になって5場所目で、初の賜杯を獲得しました。今年初の年間最多勝も達成。9年前に初土俵を踏んだ九州場所で悲願を達成し、飛躍の一年を締めくくりました。

科学

アゼルバイジャンで開かれていた国連の気候変動枠組み条約第29回締約国会議(COP29)は11月24日、発展途上国の地球温暖化対策を助けるための「気候資金」の新しい目標について合意し、終了しました。

途上国の温暖化対策金3倍に

新目標は、先進国が出すお金を2035年までに少なくとも年約46兆円に増やすという内容です。これは現在の目標金額の約3倍です。世界全体では年約200兆円を集めるよう呼びかけることと決まりました。COP29の終わりに、立って手をたたく会議の議長(手前右)ら=11月24日、アゼルバイジャン(ゲッティ=共同)

ただ、すでに温暖化による多くの被害に苦しんでいる途上国にとっては、期待を大きく下回る金額でした。このため会議では、インドなどから「ひどい内容だ」と不満の声が上がりました。COP29は11日から22日までの予定でしたが、資金をめぐる意見がなかなかまとまらず、2日間延長されました。

ニュースのヒント

国産の「H3ロケット」4号機が11月4日、打ち上げられ、人工衛星を宇宙に運びました。H3は宇宙航空研究開発機構(JAXA)などが、約2千億円かけて開発した新しい大型ロケットです。1号機は打ち上げを失敗しましたが、ことし2月の2号機打ち上げから3回連続して成功しました。H3は長さ約60m、直径は約5mの2段式ロケットで、液体の水素や酸素を燃料にします。Hは

3回連続で打ち上げ成功

鹿児島県の種子島宇宙センターから打ち上げられたH3ロケット4号機(11月4日)

4K+7K7

増える? 携帯電話に

060-から始める番号が加わるんだって

一人でも携帯を何台も持つ人が増える

番号が足りなくなったからさそうじや

いやあ そのうち...

電話の重さ!!

携帯電話の重さ!!

人口の2倍以上

11けたの番号が割り当てられている携帯電話。最初の3けたには「090」と「080」「070」が使われているよね。ここに「060」が加わるようになったよ。現在使われている番号の数は、人口の2倍以上の2億7千万件。1人で複数台持つようになったからなんだ。みんなが大人になるころには、もっとたくさんの新しい番号が登場しているかも?